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Parlamentares aprovam manifestação do
Grito da Terra Brasil 2002os cerca de 3,5 mil -

agricultores, per-
tencentes à Fede-

ração dos Trabalhadores
da Agricultura do Estado
(Fetaesc), participaram nes-
sa quarta-feira (22), em
Florianópolis, do Grito da
Terra. Em passeata os ma-
nifestantes atravessaram a
ponte Pedro Ivo e concen-
traram-se em frente à Praça
dos Três Poderes. Os tra-
balhadores receberam o
apoio dos deputados
Joares Ponticelli (PPB),
Manoel Mota (PMDB),
Francisco de Assis (PT), Concentração na Praça Tancredo Neves
Valmir Comin (PPB) e Afonso Spaniol comercialização de produtores; proibição do
(PPB). plantio de trangênicos e municipalização das

Segundo a presidente da Fetaesc, questões ambientais. Ela criticou o uso
Maria das Graças Felisberto, entre as rei- abusivo de agrotóxicos em lavouras, o que
vindicações está o auxílio para os agri- estaria aumentando o número de agriculto-
cultores atingidos pela estiagem no Oes- res, principalmente mulheres, desenvolven-
te e a isenção do pagamento de semen- do vários tipos de câncer. "Queremos o direi-
tes usadas na safra, pelo sistema troca- to a exames gratuitos, além do tratamento
troca; criação de agências regionais de para os que já desenvolveram a doença".

(joto Carlos Kilian)
Para Ponticelli este movi-

mento é um dos mais orga-
nizados do Brasil. "A
Fetaesc merece o respeito de
todos e acho fundamental a
mobilização por uma política
agrícola condizente com sua

iJ realidade".
"",;

Comin comentou que essa
manifestação serve também
para conscientizar a classe
política para o perigo do
êxodo rural. "A Fundação
Getúlio Vargas, em uma pes-
quisa recente, afirmou que
manter um trabalhador no
campo, produzindo, sai oito
vezes mais barato do que

empregá-Io nas cidades".
Mota acredita que a categoria precisa

reivindicar juros mais baixos e que para
isso é necessário manter o movimento co-
eso e bem organizado, opinião comparti-
lhada por Spaniol.

Já Assis sugeriu maior pressão sobre
o Executivo estadual na liberação de re-
cursos. (TK)

A Comissão Pró-Duplicação do tre-
.ficho sul da BR-IOl, formada pelos
deputados Manoel Mota (PMDB),
Joares Ponticelli (PPB),José Paulo Serafim

(PT), Valrnir Comin (PPB), Ronaldo Benedet
(pMDB), além dos presidentes da Câmara de
Vereadores de Tubarão, Vanderlei Zilli, de
Criciúma, Wilson Faraco, os representantes da

Associação das Do-
nas de Casa e dos
Consumidores de
Tubarão, Reneuza
Borba, e da Comis-
são em Tubarão,
Ronério Manoel,
confirmaram nessa
quarta-feira (22) que
no dia 5 de junho a
BR 101 será bloque-
ada na ponte da Ca-
beçuda, em Laguna,
das 9 às 15 horas.

Segundo Mota, este foi o último recurso
para chamar a atenção para o problema.
"O sul de Santa Catarina não agüenta mais,
pois ocorre uma morte a cada 29 horas na
BR-I01".

Para Ponticelli o que o govemo federal e
o Ministério dos Transportes estão fazen-
do é um deboche ao povo catarinense.
"Prometeram que até o dia nove de maio
30% do edital já estaria publicado e até
agora nada".

Serafim comentou que a paralisação de-
veria acontecer por mais tempo. "Seguida-
mente aBR -101 fíca paralisada por algu-
mas horas devido aos acidentes. Se inter-
rompêssemos o tráfego por tempo
indeterrninado, garanto que as coisas cor-
reriam rapidamente". (TK)
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,
AguaSim

Além de ser um recurso finito, a água
doce representa apenas 1% dos recursos
hídricos do planeta e a água tratada é
mais rara ainda. Os assentamentos
humanos sempre alojaram-se
estrategicamente nas proximidades de
aqüíferos. Ocorre que esses mananciais
foram ao longo da história poluídos,
comprometendo a qualidade das águas.
Por isso, a captação de água potável,
atualmente, está cada vez mais distante

destes assentamentos e seu custo sempre é mais alto.
A água é vital. Sendo assim, para preservar a vida, estamos

desafiados a rever radicalmente nossa maneira de usá-Ia, tanto
no plano individual e familiar como na dinâmica econômica. A
sociedade que vivemos privilegia a valorização do capital e sua
lucratividade em detrimento da valorização da vida. Precisamos
nos convencer que a defesa da água é uma luta em favor da vida
e contra a lógica de acumulação capitalista. Quem polui não é o

homem enquanto ser abstrato, mas uma civilização social e
economicamente determinada que, para almejar o lucro, agride
sistematicamente a natureza.

No entanto, se é certo afirmar que uma nova relação homem!
natureza só ocorrerá com a superação do atual estágio de
desenvolvimento da sociedade, é um equívoco imaginar que
algo só poderá ser feito após tal superação. É preciso, possível
e fundamental agir desde já. Uma alternativa imediata é o
desenvolvimento de políticas públicas contratendentes à lógica
atual, que podem variar desde o movimento contra a privatização
da água, até ações em grande escala para sua reutilização.
Precisamos ampliar os investimentos públicos no saneamento
básico, desenvolvendo e aplicando tecnologias para evitar a
poluição industrial e agrícola das águas. Também é importante
assimilar a idéia do seu reaproveitamento em geral e, em especial,
das águas das chuvas.

Deputado Afrânio Boppré (PT) <:»:

afranio@alesc.sc.gov.br

A "Carta de Campos Novos"
Um dos assuntos mais discutidos hoje

no Brasil é a questão da segurança pú-
blica. Enquanto o Estado se mostra inca-
paz de coibir sequestros, homicídios e
assaltos, a população vive diariamente
em estado de pânico. Os índices de
criminalidade nunca estiveram tão altos
nas médias e grandes cidades. Fala-se
muito, mas poucas são as providências
tomadas para resolver esse problema que
parece sem saída. O debate é válido, des-

de que o Estado, em conjunto com a sociedade civil, adote me-
didas emergenciais de combate à violência.

Pois foi pensando nisso que a comunidade do município de
Campos Novos realizou no dia 15 de maio uma audiência públi-
ca para discutir o aumento da criminalidade naquela Comarca -
uma das mais antigas do Estado e que atende, além da sede, os
municípios de Vargem, Abdon Batista, Brunópolis, Erval Velho
e Zortéa. Na oportunidade, autoridades estaduais, regionais e
munícipes elaboraram um documento, chamado de "Carta de
Campos Novos", que lista os principais problemas de seguran-
ça pública a serem solucionados naquela região.

Entre os itens considerados prioritários estão: a construção
de um Centro de Internação Provisória para Adolescentes na

Comarca de Campos Novos; construção do Presídio Regional
de Campos Novos, conforme projeto já aprovado; construção
urgente de uma Unidade Prisional para abrigar presos provisó-
rios e albergados; designação de um Delegado de Comarca;
implantação de um Instituto Médico Legal; aumento do efetivo
das Polícias Civíl e Militar; construção de sede adequada para a
Companhia da Polícia Militar de Campos Novos;
disponibilização de atendimento adequado e célere, por parte
do Hospital de Custódia e Tratamento; destinação urgente de
um local para abrigar os adolescentes apreendidos em situação
de flagrância de ato infracional; implantação da 3· Vara da
Comarca de Campos Novos; criação de um "Conselho Munici-
pal de Segurança" nas cidades que integram a Comarca e im-
plantação da Polícia Comunitária.

Enfim, a "Carta de Campos Novos" - assinada por represen-L. _
tantes da Comarca, da Secretaria de Justiça, da Secretaria de
Segurança Pública, da OAB, da Polícia Militar e das prefeituras
de Zortéa, Vargem, Brunópolis e Erval Velho - deve servir de
modelo para toda a sociedade. Ação conjunta, como esta, pode
ser o começo do caminho que devemos trilhar em busca da --.-'
solução para esse problema que tanto preocupa o nosso país.

Deputado Romildo Titon (pMDB)
titon@alesc.sc.gov.br
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Lançada a 21a Semana Cultural de Laguna
(foto Carlos Kilian)

A Galeria de Arte
Meyer Filho, na As-

sembléia, foi o palco nes-
sa terça-feira (21) do lan-
çamento da 2]0 Semana
Cultural de Laguna, de 21
a 29 de julho, quando será
encenado pela segunda
oportunidade o espetácu-
lo cenográfico Tomada de
Laguna. Um vídeo sobre
a peça, mostrando a che-
gada de Giuseppe
Garibaldi à cidade, foi
mostrado ao público. En-
tre outras autoridades es-
tavam presentes o prefei-
to Adílcio Cadorin (PFL),
o presidente em exercício Encenação da Tomada de Laguna
da Casa, deputado Sandro Tarzan (PPB), quase três horas, 300 atores, a maioria 10-
e os deputados Manoel Mota (PMDB), cais, 80 cavalos, dois navios e 3 mil tiros
José Paulo Serafim (PT), Gilmar Knaesel de festim, de canhão e de fuzil vão ser
(PPB), Cesar Souza (PFL), Valmir Comin utilizados para apresentar no centro his-
(PPB) e Joares Ponticelli (PPB). tórico os momentos marcantes da procla-

Cadorin afirmou que na data serão co- mação da República Juliana. Garibaldi será
memorados os 326 anos de emancipação revivido este ano por um ator de renome
política do município, servindo a encena- nacional. Isto resgata a auto-estima e o
ção como um resgate histórico e um im- orgulho do povo catarinense", declarou
pulso ao turismo cultural de Laguna. "Por o prefeito.

A beleza natural e a im-
portância histórica de La-
guna para o Estado foram
ressaltados por Tarzan,
que parabenizou os atores
pela garra demonstrada no
espetáculo e lembrou a
oportunidade que o Pro-
jeto Retratos de SC dá aos
municípios de mostrar
suas potencialidades eco-
nômicas e culturais.

Tomada de Laguna - O
espetáculo será mostrado
ao público nos dias dias
21 de julho, às 15 horas, e
28 de julho, às 18 horas.
Nele turistas e moradores
vão acompanhar a chega-

da dos farroupilhas gaúchos em solo
catarinense, a proclamação da República
Juliana, o amor entre Anita (a heroína dos
dois mundos) e Giuseppe Garibaldi e as
batalhas que se seguiram contra as for-
ças do Império, em 1839. (RV)

Assembléia vai a Curitibanos
T ocalizado na região central do Es-
Lado, o municípío de Curitibanos
vai comemorar os 133 anos de eman-
cipação político-administrativa em
sessão solene no próximo dia 13, às
19 horas, no Ginásio de Esportes
Onofre Santo Agostini, dentro do
projeto de lnteriorização do Parla-
mento Estadual, que objetiva apro-
ximar os parlamentares da população.

Na sessão, proposta pelo presiden-
te da Casa, deputado Onofre Agostini
(PFL), serão homenageados com tro-
féus os ex-prefeitos municipais e ex-
parlamentares da região. Os clubes de
serviços e mais de cinquenta entida-
des que atuam nas áreas de educa-
ção, saúde, segurança, dentre outros
serviços essenciais, receberão certi-
ficados em reconhecimento ao traba-
lho pelo bem-estar da comunidade e
pelo desenvolvimento da cidade.
Durante a solenidade será concedido
o título de cidadão curitibanense (em

memória) ao empresário Ulisses
Gaboardi.

A homenagem inclui a exibição de
audio visual sobre o potencial histó-
rico, produtivo e cultural do municí-
pio, que está sendo produzido pela
equipe da TV AL.

A sessão solene será transmitida
ao vivo para todos os municípios
catarinenses conectados à TV AL,
através das redes de TV a cabo. A
população de Curitibanos poderá
acompanhar a sessão, ao vivo, pelo
canal 13 (TV Canção Nova).

A Capital Catarinense do Alho foi
palco de episódios históricos como
as revoluções Federalista e
Farroupilha e a Guerra do Contesta-
do, reunindo uma população de
36.657 habitantes. O reflorestamen-
to e a produção agropecuária - com
destaque para criação do cavalo
campeiro - são pontos fortes da eco-
nomia. (MIL)

Convênio com a
Faculdade de

Ciências Sociais
O presidente da Assembléia, deputado

Onofre Agostini (PFL), assinou
convênio entre o Poder e a Faculdade de
Ciências Sociais de Florianópolis, mantida
pelo Complexo de Ensino Superior de
Santa Catarina (Cesusc). O diretor da
instituição, Alexandre Ramos, e o
coordenador do curso de Direito,
Femando Antônio de Carvalho Dantas,
ratificaram o acordo que permite que
todos os servidores da Casa, assim como
seus dependentes, façam os cursos
oferecidos pela entidade educacional com
20% de desconto.

Entre os cursos oferecidos estão
Direito, Administração e Gestão de
Negócios, Administração e Marketing,
Administração Pública, Turismo,
Economia, além de Pós-Graduação.

Para Agostini, esta é uma forma de
preparar melhor os funcionários, dando-
lhes uma oportunidade de ampliar seus
conhecimentos. "O investimento no ser
humano é mais importante do que fazer
obras. Cultura é o maior bem para se
adquirir". (TK)
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Comissão aprova audiência pública sobre cerâmicas
(joto lonas Lemos Campos)os deputados da H em tecnologia no par-

Comissão de Fi- que cerâmico e na qua-
nanças, presidida pelo lificação de profissio-
deputado Heitor Sché nais, e agora muitas
(PFL), aprovaram nes- empresas catarinenses
sa quarta-feira (22) a estão se instalando em
realização de uma au- São Paulo, levando en-
diência pública para genheiros e técnicos
discutir os problemas aqui qualificados. "Per-
enfrentados pelas in- demos mais de 5 mil em-
dústrias cerâmicas do pregos, deixando um
Estado. Segundo um grande número de famí-
dos autores do reque- lias em extrema dificul-
rimento, deputado dade. Além de sonegar
Ronaldo Benedet impostos, essas indús-
(PMDB), as empresas Deputado HeitorSché trias ainda apresentam
paulistas vendem os produtos em Santa um produto de baixa qualidade".
Catarina e em todo o país com custo até Para prestar informações sobre o assun-
30% menor. "Eles vendem com nota to, deverão ser convocados para uma au-
subfaturada de R$ 0,41 o metro quadrado diência, no início do próximo mês, repre-
da cerâmica, mas o produto é sentantes das indústrias e dos trabalha-
comercializado a R$ 4,10". Benedet disse dores do setor, Fiesc, Receita Federal e
que durante 30 anos o Estado investiu Secretaria da Fazenda. (RMPP)

Atendimento em
saúde do trabalhador

A relação entre em-
.npregado e empre-
sa no atendimento a
saúde do trabalhador
e os encaminhamentos
de acidentes de traba-
lho foram debatidos
nessa quarta-feira, em
audiência pública rea-
lizada pela Comissão
de Saúde, presidida
pelo deputado Volnei
Morastoni (PT). Ao
Ministério do Traba-
lho, ao INSS e ao Con- ~
selho Regional de Me- Morastoni e convidados
dicina foram formalizadas, por funcioná- convênio entre as empresas, com mais de
rios e sindicatos, denúncias de procedi- mil empregados, e o INSS para que estas
mentos em desacordo com a lei. Entre as tenham um representante no órgão, e que
mais recorrentes estão a não Comunica- por vezes acaba manipulando documen-
ção de Acidente de Trabalho (CAT), a di- tos de processos referentes a acidentes
ficuldade de acesso aos dados do pron- de trabalho, envolvendo funcionários
tuário clínico e o assédio moral para que destas empresas. A representante do
o empregado afastado por doença do tra- INSS, Elisabete Bege, reconheceu a exis-
balho peça demissão. tência do convênio e disse que o fato terá

Para Morastoni, o fato mais grave e que ser averiguado.
que terá a ata da audiência como prova A Federação dos Metalúrgicos da CUT
documental de denúncia é a informação de Santa Catarina e Paraná encaminhou
prestada pela presidente do Sindicato de documento à Comissão solicitando que
Telemarketing de SC de que existe um seja formalizada posição contrária do

Legislativo à privatização do Seguro de
Acidente de Trabalho (SAT), através do
apoio à Proposta de Emenda Constituci-
onal n° 507/02, em trarnitação no Congres-
so Nacional. Foram viabilizadas ações atra-
vés da DRT, da Procuradoria Regional do
Trabalho e da OAB/SC para que as em-
presas respeitem a ética médica proporci-
onando condições de trabalho aos médi-
cos no atendimento ao trabalhador, sem
as costumeiras pressões. Houve ainda o
encaminhamento de expediente para que
haja a regionalização dos Centros de Re-
ferência em Saúde do Trabalhador. (SD)
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Formação de condutores
Baseado no artigo 175 da Constitui-

ção Federal, foi aprovado projeto de
lei do deputado Jorginho Mello (PSDB)
autorizando o instituto da permissão para
execução de serviços públicos através do
credenciamento de profissionais. A nova
lei destina-se especificamente ao Detran,
possibilitando a liberação imediata de 70
policiais civis imbuídos da função de apli-
car as provas de legislação de trânsito.

Com a aprovação, a Secretaria de Segu-
rança Pública poderá utilizar-se da norma
para credenciar médicos e psicólogos
para execução de exames de aptidão físi-
ca e mental, e de avaliação psicológica;
profissionais para prestar serviços nas
Controladorias Regionais de Trânsito e
serviços de formação de condutores, con-
forme a legislação. (MMV)

Denominações
aprovadas em plenário

Com a aprovação de projeto do de-
putado Rogério Mendonça

(PMDB), o trecho compreendido en-
tre os municípios de Witmarsum e Vitor
Meireles, na SC-421, passa a chamar-
se Prefeito Pedra Fossa. A denomi-
nação é uma homenagem ao ex-prefei-
to de Vitor Meireles, já falecido.

Por iniciativa do deputado Sandro
Tarzan (PPB) foi aprovada moção
conferindo ao Aeroporto de
Navegantes o nome de Ministro An-
tônio Carlos Konder Reis.

Capital da Jabuticaba - Tarzan é
o autor do projeto declarando o mu-

nicípio de Anita Garibaldi a Capital
Catarinense da Jabuticaba.

Capital do Arroz - Já o deputado
Francisco de Assis (PT) foi autor da
matéria reconhecendo o município
de Massaranduba como a Capital
Catarinense do Arroz.

Governamental- Aprovado pro-
jeto do Executivo denominando Dou-
tor Jeser Amarante Faria o Hospi-
tal Infantil de Joinville. O homena-
geado era médico pediatra e atuou
por 45 anos naquela cidade. Faleceu
em 1990, aos 75 anos de idade.
(MMV)

Armas
apreendidas

O uso pelas Polícias Militar e Civil de
armas de fogo apreendidas foi apro-

vado através do projeto do deputado Ivo
Konell (pMDB). De acordo com a matéria,
"fica facultado o uso de armas de fogo,
produtos de crime, apreendidas e a dispo-
sição da Justiça, por policiais civis e mili-
tares. A transferência das armas para a Se-
cretaria de Segurança Pública vai ocorrer
conforme a legislação federal e a distribui-
ção obedecerá as normas internas das
corporações.(MMV)

Homenagem
De autoria do presidente da Assem-

bléia, deputado Onofre Agostini
(PFL), foi aprovado projeto concedendo
título de Cidadão Honorário do Estado
ao Major-Brigadeiro-do Ar, Juniti Saito.

Natural de Pompéia (SP), o homenage-
ado nasceu em 12 de abril de 1942 e in-
gressou na Força Aérea em março de 1960,
tendo sido declarado Aspirante-a-Ofici-
al-Aviador em 20 de dezembro de 1965.

Entre os principais cargos exercidos foi
instrutor de vôo do Centro de Formação
de Pilotos Militares em Natal (RN). Exer-
ceu todas as funções inerentes à unidade
aérea de caça no Primeiro Esquadrão do
Décimo Grupo de Aviação, em Canoas
(RS). .

De acordo com Onofre, a homenagem é
mais do que justa porque são "inegáveis
os relevantes serviços prestados pelo
homenageado à comunidade catarinense,
principalmente às questões relativas aos
sistema aeroportuário". (CR)

Dia da
Cultura Açoriana
osparlamentares aprovaram a criação

do Dia da Cultura Açoriana no
Estado, proposição de autoria do
deputado Jaime Mantelli (PDT). Fica
instituído o dia 6 de janeiro como a data
comemorativa ao povo que "foi o grande
responsável pela colonização e
organização social e política de Santa
Catarina, a partir da sua longa faixa
litorânea". Segundo os historiadores, no
dia 6 de janeiro de 1748 a primeira leva de
açorianos chegou em águas catarinenses.
(MMV)

Combate à violência na escola
xando um calendário de eventos que de-
verá incluir palestras, seminários, publi-
cações de obras informativas e outras ati-
vidades extra- curriculares.

A execução da campanha será provi-
denciada pelas instituições de ensino, as
quais deverão realizar, no mínimo, um
fórum anual para debater o tema com a
comunidade escolar, as APPs, entidades
estudantis, Conselhos Tutelares, Conse-
lhos dos Direitos d~ Criança e do Ado-
lescente, Ministério Público e outras.
(CW)

A provado projeto do deputado Rogé-
J-\.rio Mendonça (PMDB) criando a
Campanha Estadual Permanente de
Combate à Violência nas Instituições de
Ensino Público que possuam vinculação
administrativa, estrutural ou operacional
com o Estado. A campanha quer contri-
buir para o desenvolvimento de valores e
atitudes que ajudem a erradicar os tipos
de violência, especialmente a física e psi-
cológica. Determina que o Executivo ela-
borará o conteúdo e providenciará os sub-
sídios técnicos para a sua execução, fi-
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OS deputa-
dos Gel-

son Sorgato e
Herneus de
N adal, ambos
do PMDB, apre-
sentaram emen-
da modificativa
à Medida Pro-
visória do go-
verno referente
ao Fundo Esta-
dual do Desen-
volvimento Ru- sorgato@aksc.sc.gov.br~ herne lesc.sc.gov;1ir
ral (FDR). Os dois querem abertura de cursos para os agricultores atingidos pela
crédito suplementar em favor do Fundo estiagem, que vem castigando a região
no valor de R$ 10,8 milhões. oeste desde o ano passado", justifica

Dos R$ 900 mil que o governo preten- Sorgato.
de conceder a empréstimos e financia- Através da emenda, cada fanulia atin-
mentos, os deputados propõem altera- gidareceberiacercadeR$180,proveni-
ção paraR$ 1,8 milhão. Quanto ao valor entes do bolsa-reflorestamento. "A au-
destinado a auxílios financeiros a pes- sência de mecanismo de estímulo à pro-
soas físicas, principalmente aos agricul- dução nestas condições tem proporcio-
tores vítimas da estiagem, haveria um nado um quadro de desânimo, gerando
aumento de R$ 4,5 milhões para R$ 9 inúmeros casos de abandono de propri-
milhões. "Queremos apenas que o go- edades rurais", esclarece o parlamentar.
vemo estadual reverta parte desses re- (MS)

Programa de combate às drogas
Trabalho permanente de educação e prevenção

Preocupada com os problemas vividos
pelas famílias brasileiras diante do

grave quadro do uso de drogas, a depu-
tada Odete de Jesus (PL) apresentou pro-
jeto de lei criando o programa Falando a
Verdade sobre as Drogas, objetivando
evitar que as crianças, jovens e adoles-
centes entre no mundo das drogas e do
tráfico.

O programa compreende trabalho per-
manente com este público através de pa-
lestras sobre drogas, conceito, definição,
causas e efeitos, Aids e drogas e pers-
pectivas futuras; educação e prevenção
na escola; entrevistas com detentos trafi-
cantes sobre a vida no presídio, viciados,
médicos, psicólogos, assistentes sociais,
advogados, funcionários dos presídios e
tipos de tratamento usados no Brasil e no
exterior.

"Estamos diante de um quadro devas-
tador e progressivo. O mundo das dro-
gas é apresentado aos nossos jovens
cada vez mais cedo, com mais atrativos e

acesso a todas as classes sociais, toman-
do-se cada vez mais barato e destruidor.
Cabe a nós, parlamentares, bem como ao
governo do Estado, incentivar a criação
de instrumentos capazes de ajudar na
conscientização de nossos jovens do pre-
juízo acarretado pelo uso das drogas".

No projeto a parlamentar prevê que a
Secretaria de Justiça deverá firmar con-
vênios com as secretarias da Educação e
da Saúde, pessoas físicas, jurídicas, enti-
dades privadas ou entidades vinculadas
para a execução do projeto. (LOC)
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Usuários de
serviços públicos
A provado projeto do deputado Jaime

J-\nuarte (PPS) que dispõe sobre a
proibição de usuário de serviços públicos
em cadastro de devedores. Determina que
as empresas prestadoras de serviços, que
atuem sob o regime de concessão pública,
não poderão inscrever os usuários
residentes e domiciliados em SC em
situação de inadimplência, em qualquer
tipo de cadastro de devedores. Quem
desobedecer a norma estará
automaticamente proibido de firmar
contrato com qualquer órgão público e
nem poderá receber qualquer benefício ou
isenção de caráter tributário. (CW)

Seguro-apagão
A deputada Ideli Salvatti (PT) está re-

~uerendo ao presidente da AL que
sejam convocados o procurador-geral de
Justiça e os secretários do Desenvolvi-
mento Econômico e Integração ao
Mercosul e da Fazenda a comparecer em
audiência pública, no dia 10 de junho,
para prestar esclarecimentos sobre a si-
tuação energética do Estado e os efeitos
e encaminhamentos referentes à Medi-
da Provisória n° 14, de 21 de dezembro
de 2001, do governo federal, que dispõe
sobre a expansão da oferta de energia
emergencial, o chamado "seguro-
apagão"

Ao mesmo tempo requer que sejam
convidados a comparecer ao debate o ------/
coordenador do Fórum Parlamentar
Catarinense e representantes do Minis-
tério Público Federal, Aneel, OAB/SC,
Celesc, Genesc, Procon, Tractebel Ener-
gia S/A, Fiesc, Facisc, Fampesc, CUT/ -...-/
SC, Dieese, Famesc e o vereador de
Florianópolis, Mauro Passos (PT), au-
tor da representação junto ao Ministério
Público Estadual. (CW)
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Honraria de Mérito
O deputado Joares Ponticelli (PPB) apresentou projeto de

resolução que concede Honraria de Mérito aos catarinenses
Zenon Farias, Renato Sá, Adelardo Madalena e Márcio Luiz da
Silva, ex-atletas nascidos em Tubarão e que se destacaram na
conquista de campeonatos de futebol. "A par da técnica apura-
da que os consagrou como atletas, os homenageados foram e
continuam sendo exemplo de comportamento na vida pessoal e
profissional". A honraria será concedida em forma de placa per-
sonalizada, em sessão solene da Assembléia, em data e local a
serem estabelecidos.(CW)

Viagens e remuneração
do governador

Pedidos de informação do
deputado Afrânio Boppré

(PT) ao governador indagam
quantas viagens internacio-
nais o Chefe do Executivo re-
alizou no período de 1999 a
2002, em que datas, quais os
objetivos, quantas e quais fo-
ram as pessoas que participa-
ram das comitivas e quanto o

Estado gastou em cada via-
gem.

Em outro expediente, Boppré
solicita informações sobre o
valor da remuneração do gover-
nador e de todos os secretários
de Estado de 1999 a maio de
2002, mês a mês, discriminando
os respectivos percentuais de
reajustes salariais. (CW)

Acervo Garibaldino
Indicação do deputado João Henrique Blasi (PMDB) ao go-

vernador pede que o Estado compre o Acervo Garibaldino,
de propriedade do professor Wolfgang Ludwig Rau, conforme
já foi autorizado pela Lei n° 11.713/2001, e faça imediata doação
ao município de Laguna. A Lei autoriza o governo a adquirir a
obra por R$ 100 mil, através do projeto "Equipamento e
Reequipamento de Espaços Culturais". Lembrou que a comuni-
dade lagunense tem feito insistentes apelos para aquisição dos
documentos que revelam os fatos da sua história e cabe à
administração estadual tomar as medidas necessárias para a
preservação do patrimônio histórico catarinense. (CW)
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Deputado João Henrique Blasi (PMDB) ao governador
solicitando cópias de todos os contratos celebrados pela Celesc,
desde 10 de janeiro de 1999 até o momento com as empresas Alusa
e Luminar.

Deputado Onofre Agostini (PFL) ao presidente da TIM Telesc
Celular solicitando a implantação do serviço de telefonia móvel
celular em Santa Cecília e Papanduva.

Deputado Herneus de Nadal (PMDB) ao presidente da Casan
indagando quais os valores dos títulos vencidos e não pagos pela
empresa até a presente data, em especial os títulos vencidos na
regional de Criciúma.

Deputado Reno Caramori (PPB) ao ministro dos Transportes e
ao inventariante do DNER solicita a construção de uma passarela
naBR-Ol, km 149,6, proximidades da rua 406, no bairro Morretes,
em Itapema.

Deputado Adelor Vieira (PMDB) aos prefeitos e aos presidentes
das Câmaras de Vereadores de Urussanga, de Presidente Getúlio e
de Iporã do Oeste cumprimentando-os pelos aniversários dos
municípios.

Deputado Jaime Mantelli (PDT) ao governador e ao secretário
dos Transportes e Obras solicitando a realização de estudos visando
a duplicação da rodovia SC-444, que liga Criciúma à BR-101,
passando por Içara.

Deputado Gelson Sorgato (PMDB) à comunidade de União do
Oeste parabenizando pela passagem do 140 aniversário do município.

Deputada Ideli Salvatti (PT) à diretora do Presídio Feminino de
Florianópolis e ao Instituto Arco-Íris congratulando-se pelo belíssirno
trabalho intitulado Projeto Vôo para a Liberdade.

Deputado João Macagnan (PFL) ao gerente da Anatel/SC
solicitando a reabertura dos postos de atendimento ao público da
Telesc Brasil Telecom, que vinham funcionando anteriormente em
Santa Catarina.

Deputado Afrânio Boppré (PT) ao diretor do DNIT/SC solicitando
sinalização de curva entre os kms 189 e 190, da BR -101, no Balneário
São Miguel, em Biguaçu.

Deputado Jaime Mantelli (PDT) ao diretor da Telesc Brasil
Telecom solicitando a instalação de linhas telefônicas na localidade
de Águas Férreas, distrito Bom Retiro, em Paulo Lopes.

Deputado Julio Garcia (PFL) ao governador solicitando a inclusão
da duplicação da SC-444 (Rodovia Paulino Búrigo), trecho que liga
Criciúma à BR-I01, no orçamento do Estado.

Deputado Odacir Zonta (PPB) à sociedade de Pouso Redondo
cumprimentando pelo transcurso do aniversário do município.

Deputado Adelor Vieira (PMDB) ao secretário da Segurança
Pública e ao comandante geral da PM solicitando um posto policial
na Praia do Ervino, em São Francisco do Sul.

Deputado Ronaldo Benedet (PMDB) ao governador e ao secretário
dos Transportes solicitando a construção de um trevo na rodovia
SC-446, no acesso aos bairros Nova Orleans e Corridas em Orleans.

Deputada Ideli Salvatti (PT) ao governador indagando quais os
motivos que estão impedindo a assinatura da ordem de serviço que
autoriza a empresa Tecnosan a iniciar a elaboração do projeto do
sistema de esgoto sul da ilha de SC.

Deputado Herneus de Nadal (PMDB) ao diretor do DetranlSC
indagando quantas notificações foram aplicadas a caminhões na
rodovia SC-471, nos meses de março, abril e maio deste ano, suas
especificações e os valores.

Deputado João Henrique Blasi (PMDB) ao governador
solicitando relatório sobre os motivos da paralisação das obras de
construção do ginásio de esportes do distrito de Barro Branco, em
Lauro Müller. (CW)
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AL concede honraria de
mérito a Mengálvio e Valdomiro

Dirigentes do Avaí, Figueirense e
Criciúma, além de amigos e familia-

res dos homenageados, prestigiaram a
sessão solene, realizada nessa segunda-
feira (20), às 19 horas, que concedeu hon-
raria de mérito aos ex-jogadores de fute-
bol Valdomiro Vaz Franco e Mengálvio
Figueiró. A iniciativa da solenidade par-
tiu dos deputados Clésio Salvaro (PFL) e
João Henrique Blasi (PMDB), tendo à
frente dos trabalhos o presidente em exer-
cício da Casa, deputado Sandro Tarzan
(PPB).

Ao relembrar a infância pobre e o tra-
balho na mina de carvão, Salvaro
enfatizou que Valdomiro sagrou-se arti-
lheiro do campeonato catarinense pelo
Comerciário em 1968, marcando a sua tra-
jetória nos 13 anos que atuou no Interna-
cional com nove títulos gaúchos e três
brasileiros. Ganhou a medalha Belfort
Duarte como atleta disciplinado. Em 1982
elegeu-se vereador em Porto Alegre e foi
eleito por duas legislaturas deputado es-
tadual pelo Rio Grande do Sul. "Ele foi
autor do primeiro projeto de lei no Brasil
garantindo passagem gratuita aos idosos.
Hoje, em Criciúma, treina mais de 270 cri-
anças e atende mais de 60 idosos com
sessões de fisioterapia".

Já Blasi frisou que três irmãos de
Mengálvio seguiram carreira no futebol,
sendo que o lagunense formou o grande
ataque do Santos com Doval, Coutinho,

(foto Eduardo Guedes de Oliveira)

Ex-jogadores foram presenteados
Pelé e Pepe. Em 15 anos de carreira, con-
quistou 40 títulos nacionais e internacio-
nais, como o bicampeonato mundial pelo
Santos e pela seleção brasileira em 1962,
na Copa do Chile.

Valdomiro agradeceu a homenagem e
registrou a presença de ex-atletas do San-
tos e do Comerciário, assim como joga-
dores do Criciúma e pais dos alunos do
seu centro de treinamento. "Eu e o
Mengálvio recebemos, há 15 dias, home-
nagens do povo gaúcho, mas esta me
emociona muito mais". Mengálvio disse
que parou de jogar futebol há 30 anos,
mas ressaltou que o esporte continua lhe

Campanha de saúde no Legislativo
Para atender a necessidade de preven-

ção a doenças do trabalho, ocasio-
nadas principalmente por esforços
repetitivos e postura inadequada, a Di-
visão de Saúde da Assembléia está rea-
lizando, dessa terça-feira (21), a campa-
nha Aproveite o Mundo com Saúde.
Faça Alongamentos Diários. Todos os
setores da Casa vêm recebendo materi-

Dia 27, às 14 horas - Sessão solene alusiva
ao Dia Estadual de Incentivo à Adoção, pro-
posta pelo deputado Jaime Duarte (PPS)
Local: Plenário

Dia 28, às 19 horas - Retratos de se - São
João Batista
Local: Galeria de Arte Meyer Filho

ais explicativos, além da visita da aca-
dêmica de fisioterapia, Silvia Rejane
Batomé, que ensina aos funcionários a
maneira correta de realizar os exercícios
de alongamento. O benefício é o relaxa-
mento da musculatura, evitando lesões.

A prevenção se justifica pelo aumen-
to, desde 1990, das lesões por esforços
repetitivos em punhos, braços, mãos,
nas mais diversas áreas de trabalho. A
modernidade e a adoção dos computa-
dores como um dos principais instru-
mentos de trabalho atinge 80% dos pro-
fissionais. A rigidez no pescoço e om-
bros, dores na região inferior das cos-
tas, tensão muscular e enrijecimento das
articulações são os sintomas mais co-
muns, sinal de que algo está errado com
o corpo. (SD)

dando alegrias, como esta cerimônia.
Para Tarzan, a Assembléia se sentiu

honrada em demonstrar a gratidão a dois
ilustres catarinenses que conquistaram o
respeito mundial, deram alegrias a duas
gerações e servirão de exemplo no futu-
ro. Destacou que a honraria vem num
momento oportuno, 11 dias do início de
mais uma Copa do Mundo. (RV)


